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Meeting de remerciements du Front de Gauche à 
l’issue de l’élection cantonale 2011 

 
Villeneuve St Georges (94) le 7 avril 2011 

 
 
   Cher-e-s ami-e-s, cher-e-s camarades, 
 
   Avec beaucoup de joie, nous nous retrouvons à Villeneuve St 

Georges,  au sein du canton où Nathalie Dinner, candidate du Front de Gauche a remporté le 
siège. Avec ce succès, ce sont 18 conseillers généraux du Front de Gauche qui siègent dans la 
nouvelle assemblée départementale. La mouvance pour une réelle alternative à gauche avec le 
Président Christian Favier, réélu, s’en trouve confortée. Ce n’était pas gagné d’avance mais 
vous, nous l’avons fait.  
 
Tout d’abord, au nom du Parti de Gauche, je tiens à féliciter et à remercier chaleureusement 
nos 25 candidates et candidats et leurs suppléantes ou suppléants qui ont porté les couleurs du 
Front de Gauche.  Elles et ils se sont investis sans compter. Mais ils n’auraient pas réussi seul-
e-s s’il n’y avait pas eu les milliers de militant-e-s dépassant nos partis respectifs et 
impliquant des syndicalistes, des associatifs ou des citoyens qui portaient le message qu’une 
autre politique nationale est possible. Toutes et tous ont valorisé l’action d’intérêt général de 
la majorité de gauche du conseil général. Toutes et tous ont fait connaître et développer le 
projet des candidat-e-s pour les Val de Marnais-s-es.  
 
Cette mobilisation a porté ses fruits et des dizaines de milliers de personnes ont été 
approchées. Elles nous ont témoigné de leur détresse ou de leurs inquiétudes du quotidien. 
Elles sont avides de véritables perspectives politiques qui leur changeraient la vie. C’est ce 
que nous avons ressenti ici à Villeneuve St Georges au Bois Matar avec la venue de Jean-Luc 
Mélenchon en présence de Nathalie, Marc, Sylvie, Jo et Christian. 
 
C’est donc bien un message d’adhésion aux candidat-e-s du Front de Gauche du  Val de 
Marne que plusieurs dizaines de milliers d’électrices et d’électeurs ont délivré les 20 et 27 
mars. Ils confirment que la politique conduite dans ce département avec un président Front de 
Gauche est un véritable bouclier social face aux politiques nationales destructrices d’acquits 
sociaux et de cohésion sociale.  Ils confirment, en faisant du Front de Gauche la 1ère force 
politique du département qu’ils lui font confiance pour combattre la politique libérale de 
Sarkozy qui casse et détruit tout ce qui a été patiemment construit depuis la libération. Ils 
confirment aussi que le Front de Gauche est un rempart pour contrer les idées xénophobes, 
racistes et anti-sociales du Front national pérennisant le capitalisme. Nous notons que dans 
des cantons pas les plus faciles, les candidats du PG ont porté les dynamiques comptant parmi 
les plus significatives allant de  + 12,5 % à plus  34 %. Le résultat le plus remarquable étant 
celui de Créteil Ouest où notre camarade syndicaliste Jean-Marc Devauchelle fait plus que 
doubler le score de 2004. 
 
Depuis trois élections, le Front de Gauche progresse sur l’ensemble du pays. Les bons 
résultats obtenus font de lui, le seul parti politique qui progresse en même temps en %, en 
voix et en sièges.  C’est ainsi que nous devenons la seconde force politique de gauche au 
niveau national.  
 
La responsabilité du Front de Gauche est importante nationalement comme elle l’est dans ce 
département. 
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Tous les pièges tendus et la volonté affichée du Parti Socialiste et d’EELV d’affronter les 
candidat-e-s sortant-e-s présenté-e-s par le Front de Gauche ont été mis en échec. Toutes les 
opérations visant à faire mordre la poussière à nos candidats se sont avérées vaines. C’est 
donc un double désaveu pour l’alliance électoraliste ainsi constituée : le  1er tour a traduit cela 
en plaçant les candidats sortants du Front de gauche devant et le second a entériné amplement 
ce rejet face aux candidats d’EELV qui se sont maintenus.  
 
Dans notre département du Val de Marne, le Front de Gauche devient le point de référence au 
sein de la gauche. Le paysage politique a évolué et ce sont nos partenaires de gauche qui ont à 
se positionner.  
 
Cette élection cantonale en val de marne avait une résonance nationale. L’objectif de faire 
basculer ce département vers une autre sensibilité à gauche a échoué.  
 
Ce premier résultat en appelle d’autres. 
 
L’effondrement de la droite est une condamnation sans appel de la politique de Sarkozy et de 
son gouvernement dans tous les domaines et nous en savons quelque chose dans ce 
département avec l’attaque contre les services publics et notamment la santé.  Et de jour en 
jour, l’on voit des têtes chercheuses comme le ministre de l’intérieur Guéant ou le président 
de l’UMP,  en services commandés, qui chassent sur le terreau du FN. Ici, à Villeneuve St 
Georges, le candidat FN au second tour a fait le plein des voix de toute la droite et Nathalie a 
fait progresser le score de toute la gauche de près de 600 voix. Les digues se sont rompues 
entre la droite et le FN.  En ciblant les musulmans d’abord et en faisant de l’immigration son 
terrain de prédilection, Sarkozy attise les peurs et les haines, en visant se faire un remake avec 
les électeurs du FN. Aujourd’hui, Sarkozy monte au créneau en traquant les chômeurs comme 
si celles et ceux qui perdent leur emploi en seraient responsables. Il mène une politique de 
classe en s’attaquant aux plus faibles et en exonère les plus aisés, ses ami-e-s du Fouquet’s. 
 
Le poids que représente le Front national – tout en ayant moins de voix qu’en 2004 – est une 
des préoccupations que nous devons avoir pour le réduire. L’habillage ou le casting que la 
nouvelle génération autour de Marine Le Pen déploie n’a d’autre objectif que qui de capter un 
public déboussolé, en prise aux problèmes quotidiens. Il nous faut le dénoncer et pour ce faire 
il faut  mettre en exergue les idées et les projets dangereux contenus dans le programme du 
FN. Ce combat-là ne peut se conduire qu’en apportant des réponses radicales pour une 
alternative politique qui commence par une autre répartition des richesses dans notre pays.  
 
L’abstention ne peut nous laisser indifférent. Plus d’un électeur sur 2 ne se déplace pas. C’est 
dire si le mal est profond quand les électeurs se détournent des urnes ne trouvant pas d’offre 
politique crédible.  
 
Notre tâche est immense au sein du Front de Gauche.  Nous devons ne pas faire retomber la 
pâte et tout ce potentiel d’énergie, de femmes et d’hommes qui se sont engagés dans la 
campagne, ne peut rester sans suite.  
 
C’est ainsi que nous sommes partie prenante de l’accord entre nos différentes formations 
politiques qui visent à faire grandir le Front de Gauche en développant le rassemblement,  
l’enracinant dans le pays et en contribuant à l’engagement citoyen, syndical ou associatif. 
C’est cette voie que nous souhaitons développer dans le Val de Marne en impulsant cette 
démarche de rassemblement ou chacune et chacun pourra débattre, proposer et agir.  
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Nous considérons que  l’accord stratégique pour les élections présidentielles et législatives de 
2012 sera une étape très importante – pour ne dire une étape majeure – de notre volonté de 
répondre à des millions de personnes qui ne croient plus à la politique et qui pourront trouver 
dans cette démarche du Front de Gauche une possible issue.  La gauche a besoin d’être 
bousculée si l’on ne veut pas qu’elle tombe dans les ornières du passé où la sociale 
démocratie l’a conduite. Car il y a bien deux lignes à gauche. Ce ne sont pas les pistes du 
programme du Parti socialiste qui vient d’être présenté qui peuvent nous rassurer. Il y a 
besoin d’un grand coup de pied dans la fourmilière pour donner de l’espoir et du sens au 
peuple de gauche. Il en est de même d’EELV qui sont sur la même démarche abandonnant les 
notions de gauche et de droite ou celle visant à promotionner le capitalisme vert,  dans lequel 
il y a le capitalisme maintenu. L’espoir et le sens des élections de 2012, présidentielles et 
législatives, passent par des ruptures qu’il est indispensable de mettre en œuvre. Ces ruptures, 
déjà pointées dans l’accord du Front de Gauche, seront déclinées dans les prochains mois. Le 
programme partagé que nous adopterons pour aller à la conquête de nouveaux succès 
apportera la clarification nécessaire pour une réelle alternative politique à gauche.  
 
Ici comme partout ailleurs j’en suis convaincu nous avons des ressorts et de la gnac pour 
continuer à creuser le chemin du Front de Gauche et devenir la référence pour toute la gauche. 
 
Ne perdons aucune énergie. Savourons notre succès à ces cantonales qui, je n’en doute pas un 
instant, en appellera d’autres.  
 
Bon courage pour de nouvelles aventures et d’importants succès qui changeront la vie de nos 
concitoyens et merci à toutes et à tous. Vive le Front de Gauche. 
 
André Deluchat  
Co-secrétaire départemental du Parti de Gauche. 
 
 
 


